

# Le futur de l'IA : Dubaï, un modèle d'innovation ?

*Dubaï se positionne comme un acteur clé pour l'intelligence artificielle, en se dotant d'un écosystème où innovation, soutien institutionnel et collaboration internationale s'associent.*

Temps de lecture : minute

---

12 novembre 2024

Avec le Dubai AI Campus, une initiative phare du DIFC Innovation Hub, Dubaï mise sur le développement d'un pôle international d'entreprises spécialisées dans l'IA. Mohammad Alblooshi, qui dirige cette initiative, précise : « Le Dubai AI Campus a pour but de faire de Dubaï le centre mondial de l'intelligence artificielle en créant un écosystème dynamique réunissant startups et leaders de l'industrie. Nous offrons aux entreprises des ressources essentielles : accès à des technologies de pointe, formation de talents, et partenariats globaux. Nous arriverons ainsi à stimuler la croissance économique et améliorer la qualité de vie grâce à des technologies innovantes. »

Selon lui, le Campus s'inscrit pleinement dans le cadre du Dubai Economic Agenda (D33), dont l'un des objectifs est de générer annuellement 100 milliards d'AED (environ 25 milliards d'euros) pour l'économie de Dubaï grâce à la transformation numérique. Mohammad Alblooshi ajoute : « L'IA est stratégique pour Dubaï, et notre campus, le plus grand pôle de technologies avancées et IA de la région MENA, doit attirer les meilleurs talents et les investisseurs de premier plan. Nous sommes déjà en phase d'expansion pour accueillir plus de 500 entreprises et créer des milliers d'emplois, ce qui contribuera significativement à l'économie de l'émirat. »

# Comment les startups peuvent se saisir des opportunités

Stake, une startup proptech fondée à Dubaï en 2020, illustre la force de l'écosystème technologique du territoire. Fondée par Rami Tabbara, Manar Mahmassani et Ricardo Brizido, Stake s'est donné pour mission de rendre l'investissement immobilier accessible et transparent pour un public international. Grâce à une IA de pointe, la plateforme permet à ses utilisateurs d'investir dans des fractions de propriétés à Dubaï, offrant ainsi une alternative plus accessible que l'achat immobilier traditionnel.

Pour Rami Tabbara, co-fondateur et co-CEO de Stake, Dubaï offre un environnement unique qui permet aux startups, notamment celles dans l'IA, de prospérer à la fois localement et à l'international. Selon lui, « Dubaï est en première ligne pour aider les startups à se développer dans la région et à l'international. Cette capacité à attirer des entreprises repose sur localisation stratégique, une législation favorable au business, des avantages fiscaux attrayants et une économie stable. »

En quelques années seulement, Stake a levé 14 millions de dollars en série A, soutenue par des investisseurs de poids comme Middle East Venture Partners, Wa'ed Ventures (le fonds de Saudi Aramco) et Mubadala. Cet investissement permet à Stake de poursuivre son expansion en Arabie saoudite et à Abu Dhabi, preuve de la confiance des investisseurs dans le modèle innovant de la startup. « Nous voulons donner à nos utilisateurs la possibilité d'investir en Arabie Saoudite, qui se transforme rapidement », explique Rami Tabbara, soulignant l'ambition de Stake de s'implanter dans ce marché en pleine croissance.

## La Dubai Chamber of Digital Economy : un

# soutien stratégique aligné avec les objectifs du D33

Pour Saeed Al Gergawi, vice-président de la Dubai Chamber of Digital Economy, l'intelligence artificielle et la digitalisation sont au cœur de la vision stratégique de Dubaï. Il décrit un ensemble d'initiatives conçues pour attirer les talents et les entreprises technologiques dans l'émirat et faire de Dubaï un centre mondial de l'économie numérique.

« La mission de la Dubai Chamber of Digital Economy est de positionner Dubaï comme une capitale mondiale de l'économie numérique, en attirant des entreprises et des talents internationaux, » explique Saeed Al Gergawi. « Nous souhaitons libérer le potentiel des industries numériques et accélérer la transformation de Dubaï en un centre technologique et d'innovation, conformément aux objectifs de l'Agenda économique de Dubaï (D33). »

L'une des initiatives phares de cette stratégie est Expand North Star, une plateforme unique pour les startups en quête de financement, qui réunit chaque année des entrepreneurs et investisseurs de rang international. Saeed Al Gergawi précise : « Avec Expand North Star, nous créons des opportunités de financement pour les startups, tout en accélérant leur processus de mise à l'échelle. Dubaï devient un carrefour où se croisent investisseurs, innovateurs et entrepreneurs, soit un environnement propice à l'éclosion et à la croissance des entreprises digitales. »

Dubaï est-elle en train de poser les bases du futur modèle de croissance technologique pour le monde ? En développant des infrastructures ultra-connectées, en attirant des talents et des capitaux, et en instaurant un cadre réglementaire qui facilite l'innovation, l'émirat déploie en tout cas sa propre vision. Les yeux du monde entier sont tournés vers Dubaï, dont les avancées pourraient bien inspirer d'autres métropoles.



À lire aussi  
Gitex 2024 : pourquoi Dubaï devient une destination de plus en plus incontournable pour la French Tech



**MADDYNEWS**

La newsletter qu'il vous faut pour ne rien rater de l'actualité des startups

françaises !

[JE M'INSCRIS](#)

---

Article écrit par Maddyness avec Dubai Economy and Tourism